
Прибыль для китайских банков важнее государственных интересов

Крупные китайские банки, по сути все еще находящиеся под контролем государства,
становятся все более самостоятельными. Экономист Юань Ганмин из Университета
Цинхуа прогнозирует, что в текущем году китайские финансовые институты значительно
превзойдут согласованную с властями квоту выдачи новых кредитов в 7,5 трлн юаней
(860 млрд евро). Это может привести к росту объема «плохих» кредитов,
предупреждает эксперт.

Аналитики объясняют подобное поведение банков стремлением получить более
высокую прибыль, ведь для не слишком развитой финансовой системы КНР
классический бизнес с займами является важнейшим источником доходов. В этих
условиях доступ к кредитам могут получить и не вполне надежные клиенты. Уже сейчас
можно утверждать, что имеет место эрозия кредитных портфелей, уверена аналитик из
Fitch Ratings Шарлен Чу.

      

Сейчас правительство КНР столкнулось с дилеммой: с одной стороны, власти боятся
допустить кризис банковской сферы, с другой — мировая экономическая конъюнктура
еще недостаточно стабильна для того, чтобы применять по-настоящему жесткие меры
контроля. Ведь в том случае, если надзорные инстанции перекроют кредитные потоки,
то без финансирования останутся уже начатые проекты, а значит, свои займы не смогут
обслуживать и другие должники. Китай ждет «гигантская волна» «плохих» кредитов,
утверждает ученый-экономист Виктор Ши из Северо-Западного университета США.

Примечательно, что в 2009 году, в разгар глобального кризиса, власти КНР подняли
квоту кредитования до 9,59 трлн юаней (1,09 трлн евро), чтобы помочь промышленности.
Однако эксперты уже тогда предупреждали, что в угаре успешного бизнеса банки
больше не смогут хорошо проверять заемщиков. Теперь проблемные кредиты, в том
числе выданные на сомнительные проекты в китайских провинциях, могут составить до
400 млрд евро, полагают эксперты. Озабоченность также вызывает ситуация с
растущим кредитованием строительной отрасли.

Проблема эта властям в Пекине известна уже давно. Именно поэтому введенная в 2009
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году квота в этом году была уменьшена на 20%. Но сомнения, является ли такая мера
достаточной, сохраняются. Директор Института финансовых исследований при
Госсовете КНР Ся Бинь уверен, что правительство должно «действовать
последовательно, а существующая квота строго соблюдаться». Банкам же подобный тон
не нравится: пусть они и подчиняются чиновникам, но на рынке о них судят по размеру
прибыли. В итоге рост объема невозвратов по кредитам их беспокоит не так сильно,
ведь в случае необходимости власти опять придут к ним на помощь.
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